

# 令和6年第10回中津川市教育委員会（定例会）議事録

日 時 令和6年9月18日（水） 午後1時30分～

場 所 にぎわいプラザ 4-1会議室

出席委員 教育長 岩久 義和  
委 員 田島 雅子 三尾 和樹 橋本 あみる 山本 亮

事務職員 三宅事務局長・花田教育次長（兼）学校教育課長・森事務局次長・松井文化スポーツ部長・吉村文化スポーツ部次長（兼）鉱物博物館長（兼）東山魁夷心の旅路館長・伊藤教育企画課長（兼）施設計画推進室長・松原教育研修所長・安江幼児教育課長・青木発達支援センターつくしんぼ所長（兼）発達支援センターどんぐり所長・園原阿木高等学校事務長・渡邊文化スポーツ部対策官・青木生涯学習スポーツ課長（兼）少年センター所長・小池文化振興課長（兼）市史編さん室長・草野図書館長（兼）蛭川済美図書館長

会議日程 1 開 会  
2 前回議事録の承認  
3 教育長報告  
4 議 事  
5 閉 会

日程	議 事	件 名	結 果
第1	報第5号	専決処分の承認を求めることについて	承 認
第2	議第26号	中津川市立幼稚園児等の独立行政法人日本スポーツ振興センターに対する共済掛金の徴収に関する規則の一部改正について	承 認

■教育長 本日は4名の委員の出席を確認しました。ただいまから令和6年第10回中津川市教育委員会を開催いたします。

日程第2、前回議事録の承認につきましては、回議といたします。

続いて、日程第3、教育長報告をします。前回以降に出席した主な行事などを中心に報告します。

8月20日は生徒会サミットに出席しました。市議会の議場が漏水のため使用できなかったことは残念でしたが、各中学校の代表らは、自校が大切にしている取組など工夫を凝らして発表してくれました。中学生が持っている大きな可能性を改めて感じることができました。22、23日は美濃市で開催された岐阜県都市教育長会夏期研修会に出席しました。26日は教育講演会に出席しました。参集型での開催は令和元年度以来でした。幼稚園、保育園なども含め、市内の教職員が一堂に会し、不登校対応の在り方や教育相談について学びを深めることができました。28日から夏季休業明けの教育活動が始まりました。暑さの厳しい夏休みでしたが、大きな事故や事件はありませんでした。また、課題となっている不登校対策については、初日の欠席率が昨年度を下回り、この点についても明るい兆しのあるリスタートになりました。

8月29日は市議会9月定例会に出席しました。9月に入り、1日は中津川少年少女合唱団のコンサートに出かけました。コロナ禍に10名以下に減ってしまった団員が22名まで復活し、OB会員や保護者なども参加した見ごたえ、聞きごたえのある楽しいコンサートでした。2日は東濃地区教育長会に出席し、6日の夜は西こまの森こども園の「夕涼み会」にお招きいただきました。今年も法人園の特色ある取組を拝見することができました。今後も法人園にも機会を設けて伺いたいと強く思いました。7日は中京学院大学のプレゼンテーション大会にて審査員を務めてきました。8日は暮らしの知恵創作展表彰式に出席しました。9日と10日は市議会一般質問、12日は校長研修会、17日は文教民生委員会、本日午前中は予算決算委員会に出席しました。なお、教育長訪問は、苗木保育園と阿木こども園、西小学校で実施しました。

続いて今後の主な行事です。9月20日は教頭会に出席します。24日はタイ研修の報告会に、25日は岐阜県市町村教育委員会連合会役員会に田島委員と参加します。30日は決算認定のための予算決算委員会に出席します。

10月3日は市議会本会議に、12日は熊谷守一大賞表彰式に、14日は清流の国ぎふ文化祭2024の総合開会式に出向きます。

次回の定例会までに行う教育長訪問は、加子母こども園、蛭川こども園、中津川保育園、高山保育園、中津川幼稚園の5園と、坂本小、付知北小、付知南小、付知

中の4校の予定です。私からは以上です。

次に、教育委員会事務局及び文化スポーツ部からそれぞれ報告します。

三宅事務局長。

■事務局長 前回以降の主な出席行事について報告します。

8月20日に生徒会サミット、22日に小諸市で開催された藤村忌、23日に岐阜県への要望、26日に教育研究会教育講演会、9月12日に校長会と小南誠様からの寄附受領式に出席しました。

教育長訪問につきましては教育長と同様ですので割愛します。

9月市議会は、8月29日に本会議初日、30日に一般質問締切、9月9日と10日に一般質問、17日に文教民生委員会、18日に予算決算委員会が行われました。25日に本会議最終日で議決をいただき、その後、会期を延長して令和5年度の決算認定が行われる予定です。

教育委員会関係の一般質問は、田中愛子議員から「こども誰でも通園制度について」と「日本版DBSについて」、木下律子議員から「就学援助制度について」のご質問を頂きました。

今後の予定です。9月20日に教頭会、定例記者会見と市指名審査委員会、23日にブルーリバー付知マルシェ、24日に幼児教育保育施設運営協議会、30日に市長との対話集会、10月7日に中津川市安全安心まちづくり市民大会、8日に木の日の要望、9日に校長会が予定されています。以上です。

■教育長 続いて文化スポーツ部からお願いします。松井文化スポーツ部長。

■文化スポーツ部長 文化スポーツ部に関わる主な行事、事業について報告します。

8月15日、全国中学生弓道大会に出場する付知中学校3年生の藤原蜜さんと、全国中学校体育大会のソフトボールに出場する坂本中学校の4選手と蛭川中学校と福岡中学校の各2選手の激励会がありました。16日から21日、「さあ、もう一歩踏み出そう！ 新たな世界が見えてくる」をスローガンに、タイ王国ウドンターニ県でホームステイなど中学生タイ研修が実施され、24名の中学生と14名のスタッフが、全員無事に帰国しました。また、9月24日には中学生タイ研修の報告会が開催されます。ご参加いただきたいと思います。

8月16日、パリ2024オリンピックのカヌー競技に出場した田中雄己選手の市長報告会が開催されました。田中選手からは、地元のパブリックビューイング会場からの多くの応援に対し、「皆さんの応援が力になった」というお礼の言葉がありました。また、「4年後のオリンピックではメダルを目指して頑張ります」と力強い報告がありました。19日、国民スポーツ大会のエアロビック競技に出場するフラットバック所属の金子早苗選手と、全日本学生レスリング選手権大会に出場す

る中京学院大学の荒川竜舞選手の激励会が開催されました。20日、レスリングアジア大会で優勝した小川姉妹の市長報告会が開催されました。なお、姉の中京高校3年生の小川凜佳（りんか）さんは今年のインターハイでも優勝しています。21日、博物館協議会が開催されました。今年度から協議会会長に元中津川市教育長の本多先生に就任いただきました。28日、全日本大学ソフトボール選手権に出場する中京学院大学男女ソフトボール部の激励会が開催されました。

9月4日、長野県奈良井宿で開催された第2回日本遺産サミットに参加しました。9日、10日、市議会一般質問があり、文化スポーツ関係では2名の議員から質問をいただきました。木下議員からは、「公共施設での「磁気ループ」設置について」で、補聴器をしている人向けに、磁気ループが聞こえやすい設備を導入してはどうかという質問をいただきました。林議員からは、文化財・伝統文化の保護・継承についての質問をいただきました。9日、国民スポーツ大会のカヌー競技に出場する加藤哲平選手の激励会が開催されました。結果はカヤックシングルで5位入賞となっています。10日、全国こどもチャレンジカップ個人の部リトル部門で優勝した、西小学校1年生小倉花奈（はな）さんの報告会がありました。ヒップホップとエアロビクス2種目の合計点で競い初出場で初優勝されました。12日、国民スポーツ大会のウェイトリフティング競技に出場する中津高校3年の渡邊知翔（はると）さんと、射撃競技に出場される付知町の三尾吉孝さんの激励会が開催されました。15日、第16回岐阜県民スポーツ大会総合開会式が東美濃ふれあいセンターで開催され、オープニングでは風流踊りが勇壮に披露されました。今年は、東濃地域を中心に郡市代表種目43種目などが実施されています。17日、全国小学生陸上競技交流大会の100mに出場する坂本小学校5年の三浦煌星（こうせい）君と、全日本実業団対抗陸上競技選手権大会の110mハードル出場する中津川アスリートクラブ所属の西尾拓巳選手と、女子三段跳びに出場する浅野紗弥香選手と、全国防具付空手道選手権に出場する苗木小学校5年の佐藤琳（りん）選手と苗木中学校1年の佐藤迅（じん）選手の激励会が開催されました。

今後の予定です。9月19日、苗木城築城500年祭実行委員会の設立総会が開催されます。これは、令和8年に築城500年を迎える苗木城の更なる歴史文化の再発見や観光誘客を図ることを目的として関係者による組織が立ち上がります。20日、第28回日韓青少年夏季スポーツ交流大会に、市内から、バスケット競技に中学生4名と卓球競技に坂下の小学生1名が参加しましたので、市長報告会があります。23日、地芝居・伝統芸能フェスティバルが、ぎふ清流文化プラザで開催されます。坂下歌舞伎保存会の上演や、地芝居大国ぎふ応援大使・市川笑三郎さんのトークショーも行われます。28から29日、常盤座演劇フェスティバルが開催さ

れます。28日にはF C岐阜ホームタウンデーが開催されます。

10月6日、ねんりんピックリハーサル大会（マンカラ交流大会）がひとまちテラスで開催されます。当初は8月31日の予定でしたが、台風の影響で延期していました。以上です。

■教育長 ただいまの報告につきまして、何かご質問等がありましたらお願いします。

田島委員。

■田島委員 ブルーリバー付知マルシェですが、教育長と事務局長が行くということは、子供が関わっている行事なのでしょうか。

■事務局長 催し物自体は北商工会さんが中心になってやられます。その中で、付知中学校の生徒が企画したマルシェをやると聞いています。恐らく、地元のお店のものを仕入れて売るといったことがあるのかなと思っています。そのほかにも催し物があるので、顔だけでも出したいと思っております。

■教育長 ほかはいかがですか。

質問等がないようでございますので、日程第4、議事に入ります。本日、提案する議題について、事務局から説明します。

森事務局次長。

[ 事務局から資料に基づき説明 ]

■教育長 それでは、日程第1 報第5号「専決処分の承認を求めることについて」、提案説明をお願いします。

伊藤施設計画推進室長。

[ 事務局から資料に基づき説明 ]

■教育長 ただいまの説明につきまして、ご質問、ご意見等がありましたらお願いします。

橋本委員。

■橋本委員 和解が成立して良かったと思います。この2つの文書を見たところ、JVに支払っていただく金額の中には、A社への和解金も含まれていると理解できますが、そういうことですか。

それと、A社に支払う期日の方が先で、一旦市が立て替えてからJVから回収するということですか。

■教育長 伊藤施設計画推進室長。

■施設計画推進室長 1つ目は、J Vからいただく金額の中には、A社への支払額を含んでおります。2つ目は、一旦立て替える形になりますが、同一年度内になります。

先ほどの資料でA、Bとしたのは、この内容がネットで中継されて外へ出ていくものだからです。議案は議会の中でしか見られないので具体的な業者名が書いてあります。報道発表の資料では全て黒塗りになります。業者名のある書類のお取り扱いにご注意いただきますようお願いいたします。

■教育長 ほかにいかがですか。

田島委員。

■田島委員 この議題のことで一言お礼を申し上げます。本当にこの事件はまれに見る大きなものでした。このようなことはどこの自治体でもほとんどないようなことに中津川市教育委員会が陥ったのですが、これを百害あって一利なしということにしないで、相手を責めたり攻撃したりという形も見えませんでした。本当に、親御さんも子供さんも心安らかに新しいところを待ってられるように導いた教育長、教育委員会の人たちの工夫と温かい接し方が本当に素晴らしいと思います。これからの学びの一つの糸口になると思います。

■教育長 三宅事務局長。

■事務局長 温かいお言葉ありがとうございます。ここにみえる4人の教育委員から励ましのお言葉等をいただき誠にありがとうございます。担当を初め我々も初めてのことで苦労しましたが、それ以上に、私が一番思ったのは、子供はたくましいということです。仮校舎でも楽しみ、新しい校舎でも一生懸命学び、新しい遊びを見つけたりするたくましさを感じました。皆様方にはこの1年半ぐらい大変ご心配をおかけし申し訳ありませんでした。

■教育長 職員たちも頑張って粘り強くやってくれましたので、きっと報われると思います。私や事務局長の方から温かいお言葉をいただいたと、担当の職員にも伝えさせていただきます。ありがとうございます。

ほかはよろしいでしょうか。

ご意見、質問等がございませんので、ご異議がなければ、報第5号については、承認ということでよろしいでしょうか。

[ 異議なし ]

■教育長 報第5号「専決処分の承認を求めることについて」は、原案どおり承認

とします。

続きまして、議第26号「中津川市立幼稚園児等の独立行政法人日本スポーツ振興センターに対する共済掛金の徴収に関する規則の一部改正について」提案説明をお願いします。

花田教育次長。

[ 事務局から資料に基づき説明 ]

■教育長 ただいまの説明につきまして、ご質問、ご意見等がありましたらお願いします。

田島委員。

■田島委員 資料では、準要保護が定められていると読み取れますが、そういうことでよろしいでしょうか。

もう一つ、生活保護を受けている人のお子さんはこれには入らないのですか。生活保護を受けていれば要保護にはならないのですか。

■教育長 花田教育次長。

■教育次長 生活保護は要保護になります。準要保護は、こちらに定められています。掛け金は年間920円ですが、保護者負担額が半額の460円です。市の負担分も460円になりますが、要保護の家庭については保護者分も市が負担していますので、保護者負担はなくなります。

■教育長 ほかはよろしいですか。

ご意見、質問等がございませんので、ご異議がなければ、議第26号については、承認ということよろしいでしょうか。

[ 異議なし ]

■教育長 議第26号「中津川市立幼稚園児等の独立行政法人日本スポーツ振興センターに対する共済掛金の徴収に関する規則の一部改正について」は、原案どおり承認とします。

これをもちまして本日の議事はすべて終了しました。委員の皆さん、ありがとうございました。

それでは、事務局から次回開催日程について報告をお願いします。

森事務局次長。

〔 事務局から次回日程の報告 〕

■教育長 次回は、令和6年10月16日水曜日13時30分から、にぎわいプラザ4-1会議室にて定例会を開催いたします。

以上で、令和6年第10回中津川市教育委員会を終了といたします。お疲れ様でした。

〔 閉 会（午後2時8分） 〕